

あけましておめでとうございます。昨年は大変お世話になり、ありがとうございました。昨年は2020年オリンピックの東京開催や富士山の世界文化遺産決定など嬉しいニュースが、政治の世界では、参院選での自民党の圧勝や消費税引き上げ決定、特定秘密保護法案成立など新たな展開がありました。また、伊豆半島の土石流災害や体罰での生徒の自殺など非常に悲しい出来事もありました。今年はどんな一年になるのでしょうか。



日々の生活を大切に毎日精一杯過ごし、周りの人に感謝と謙虚な気持ちを持ち続けることが、最も大事なことだと思っています。エコパートナー21は今年も青少年育成を中心に活動していきます。今年もどうぞよろしくお祈りします。

## 野菜づくり健康クラブ



25年の野菜づくり健康クラブは、3月にじゃがいも・にんじん作りからスタートし、12月7日の収穫祭（クリームシチュー）をもって終了しました。長雨が続きたり、病気や虫の被害もあり、なかなか思い通りにはいかないところもありましたが、少しは自分で野菜を作り、収穫して新鮮なものを食べるという楽しみを味わっていただけたでしょうか？

野菜づくり健康クラブは、ひとまず25年度をもって終了いたします。秋篠実習園からスタートし6年間続けさせてもらいました。有り難うございました。

さて、26年3月より新たに「Vegeファミリー」を実施いたします。Vegeファミリーはご家族で参加して、野菜づくりを楽しみます。参加募集中ですので、この機会にぜひお申し込みを！

## いもほり会員

### 子どもゆめ基金助成事業

25年の「いもほり会員」には、西大寺北町1,2丁目、竜王町、宝ヶ丘、敷島町、ピアツァコートの各子ども会さん、Casa dei bambiniさん、すぎのご文庫さんの計7団体が参加してくれました。5～6月にサツマイモの植え付け、8～9月に暑い中での草引き（流しそうめんをされたところも）と頑張ってくれました。10～11月の芋掘りでは今年も豊作で、良かったです。好評につき、今年も実施予定です。今年の参加団体募集は4月頃に行う予定です。



### <お知らせ>

代表理事の藤田が一身上の都合により25年10月をもって辞任しました。後任は、理事の互選により、西田一平専務理事が代表理事、俣野啓篤理事が専務理事となりました。今後ともよろしくお祈りいたします。

### ★花畑農園利用者の方へ

25年度の年会費(3000円)と利用料(1畝6000円、半畝3000円)のお支払いをお願いします。

花畑農園は、主に子どもの情操または環境教育のために植物を植え、育てることを目的として開園している趣旨に基づき、利用料は農園の管理維持のほか、農園での子どもの農業体験等への活動に利用させていただいておりますことをご了承下さい。

### ★Vegeファミリー、子どもエコクラブ継続・新規参加ご希望の方へ

メールでお早めに申し込み下さい！(詳しくは同封のチラシで)

花畑農園のゴミを集め、清掃センターに持っていきました。ビニールや防虫ネット、ペットボトル、空き缶などゴミを農園内に捨てないで、持って帰っていただくようお願いします。



# こどもエコクラブ

赤い羽根共同募金助成事業

こどもエコクラブは3月から12月にかけて8回開催しました。3月は初めてで緊張気味だった子どもたちも、最後は畑作業やスタッフにも慣れてくれ、とっても楽しんでくれたと思います。野菜作りだけでなく、カレーや豚汁作りでは材料を切ったり、積極的に参加してくれました。自分で作ったものを収穫して食べる喜びと感謝の気持ちを少しでも感じてもらえてたら良いなと思います。

また、昨年からスタッフとしてボランティアのお姉さんお兄さんが来てくれることになり、子どもたちとの距離も近くなったのかなと思います。いっしょに遊んでる？ときもありますけど…

26年エコクラブは3月よりスタートします。今年は農園活動のほか、遊びや交流活動も充実！ぜひご参加下さい。



## 夏休み宿泊体験！

夏休みの宿泊体験の報告です。去年は8月17～18日で奈良県明日香村に行きました。今年も募集当初から多くのお申し込みをいただき、小学1年生から6年生まで計24名の子どもたちの参加となりました。引率は正会員スタッフ3名とボランティアスタッフ7名となりました。

1日目は明日香村阿部山の「えいのうキトラ」さんにお世話になり、トマト・トウモロコシの収穫体験、スイカ割り、虫取りを楽しませていただきました。焼きトウモロコシやスイカは甘くて最高に美味しかったです。「えいのうキトラ」さんと明日香村役場の方には春から畑の準備等をしていただき、大変お世話になりました。明日香村森林組合さんには出張木工体験で立派なイスを作らせてもらいました。

宿泊先の祝戸荘では、夕食後、チーム対抗でペットボトルボウリングやキムスゲーム、寄せ書きなどを楽しみました。ペットボトルボウリングの盛り上がりはすごかったです！！

翌日は、石舞台公園でボランティアさんが考えたゲームでポイントを競い、順位発表、解散となりました。



今回は電車や徒歩、タクシーでの移動と疲れたり大丈夫かなと思ってましたが、心配をよそに、みんな元気に行動してくれました。最後は、子どもたちを笑顔で保護者の元に無事返すことができほっとしました。その後、スタッフはダウンでした(笑)

終了後は、「ゲームで友だちと仲良く慣れたし楽しかった」、「畑から収穫した野菜が美味しかった」、「小さい子に甘えられて嬉しかった」、「来年も絶対行く！」など、うれしい感想を保護者の方からいただき、感激いたしました。有り難うございました。また、はじめて参加する若いボランティアの人たちも、子どもたちへの愛情がより深まったようです。

宿泊を伴う体験に子どもたちだけを連れて行くことは、私たちスタッフにとって、多くの責任があります。事前に下見や打ち合わせも行い、事故のないように最前を尽くしますが、絶対大丈夫とは言い切れません。保護者の方にはその辺りをご理解の上、参加いただいていることと思います。

宿泊体験を通して、子どもたちは楽しみながら少しでも成長してくれると期待しています。今年も開催予定ですので、ぜひご参加下さい。